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小区共有部分的经营收
益应归业主共同所有。成都
市物业协会相关负责人表示，
当前，许多小区是委托物业公
司对其进行经营管理，前期签
署的物业服务合同和管理规
约通常会对小区的业主共有
部分如何经营、收益如何分配
等问题进行约定。如未授权
物业公司来经营，则由全体业

主共同决策。不过，不论是物
业公司管理，还是业委会管
理，都需要公开透明，对收支
情况及时公示。当前，成都部
分小区已在尝试由业主自行
管理小区共有部分的经营收
益。其主要收益来源包括公
共停车位收费、广告位收费
等，还有些要看小区对其资源
是否进行了合理开发来创收。

成都本年度居住证积分申报
明日起开始预约

对广大“蓉漂”来说，安家乐业
是一件大事。近日，记者从成都公安微
户政微信公众号获悉，成都 2019 年度
居住证积分（包括积分入户）将于6月3
日正式开始集中受理。为减少现场等
候时间，从5月25日起，全市各区（市）
县政府政务服务中心居住证积分受理
窗口开通居住证积分申报预约服务，也
可登录“成都市居住证积分公众服务平
台”，点击“个人中心”注册登录后可进
行预约。

积分申报受理时间为2019年6月
3 日至 7 月 31 日。积分每年只申报一
次，错过就只有等明年了；积分申报地
点为居住地区（市）县政务服务中心积
分受理窗口，居住地就是居住的房屋所
在地，要与居住证地址一致；积分结果
公开时间为2019年9月15日，登录“成
都市居住证积分公众服务平台”，点击

“个人中心”就可以查询。
积分入户名单公示时间为2019年9

月25日。依据年度居住证积分入户指标
计划，按照积分高低顺序排位确定入户
名单后在成都市居住证积分公众服务平
台”进行公示，公示期5日，如有异议，可
向市人口服务管理办书面申请复核、实
名举报或投拆；积分入户正式名单公布
时间为2019年9月30日，可在“成都市居
住证积分公众服务平台”查询。

积分入户受理时间在2019年11月
30 日前，按照公安机关公布的入户须
知提供相应材料，到各区（市）县公安办
证中心办理入户手续，逾期未办理的视
为自动放弃。 据“四川新闻网”

今年成都入夏时间晚于常年
5月21日小满，是天文意义上夏天的

第二个节气。小满一到，往往夏天开始崭
露头角，我国大部分地区开始奔向夏天。

因为冷空气和雨水等原因，打乱了
成都入夏的脚步。根据中国天气网发
布的数据来看，成都常年平均入夏时间
在5月22日。虽然今年已经晚于常年
平均入夏时间，但这个时候也是基本符
合常年入夏进程的。到了眼下，相信成
都真正的夏天已经在不远处，大家做好
迎接的准备吧！至于成都今年什么时
候入夏，坐等官宣。 据“四川在线”

掘金科技创新主题行情
建信基金权益产品值得关注

万众瞩目的科创板箭在弦上。市
场分析人士称，随着科创板脚步越来越
近，科技主题投资行情值得关注，投资
者不妨借助相关产品适时布局，以便把
握这一重大投资机遇。建信基金旗下
多只主题基金聚焦科技创新领域，成为
投资者当前布局的较好工具。银河证
券数据显示截至4月30日，建信信息产
业、健康民生、创新中国、大安全今年以
来收益率达 40.52%、37.41%、36.98%、
33.71%，为投资者创造了良好回报。

（投资有风险，选择需谨慎。）

5 月 21 日，成都崇州，成
都经济区环线高速（俗称成都
第三绕城高速）蒲江至都江堰
段施工现场，两台摊铺机、五
台压路机正紧张施工。这标
志着成都三绕西段进入了路
面铺装阶段。施工方中铁建
昆仑集团介绍，三绕西段计划
2019年内建成通车。

“路面一共要铺装五层，
目前铺的是垫层和底基层。”
蒲都高速 LM-3 标项目总工
杨泽楠告诉记者，本次率先开
工的试验段，采用两种碾压工
艺进行对比，现场对碾压速
度、施工质量等方面进行控
制，以便及时纠正，保证施工
质量。

中铁建昆仑集团蒲都高

速指挥部工程管理部长刘文
军介绍，蒲都高速主线全长
101公里，连接起蒲江、邛崃、
大邑、崇州、都江堰5个市县，
覆盖了大小 26 个旅游景点，
是一条名副其实的旅游高
速。据悉，蒲都高速计划2019
年内建成通车，而这也将是继
南段（简蒲高速）之后，成都三
绕开通的第二段高速。

成都第三绕城高速公路，
全线分为蒲江—都江堰、都江
堰—德阳、德阳—简阳、简阳
—蒲江等四段，全长430余公
里。按照规划，三绕主线起于
蒲江境内成雅高速公路，沿顺
时针方向环行，途经蒲江、邛
崃、大邑、崇州、都江堰、彭州、
什邡、绵竹、德阳旌阳区、中

江、金堂、简阳、仁寿、彭山14
个区（市）县，闭合于起点，串
联整个成都经济区。三绕为
双向六车道，设计时速100公

里，预计 2020 年底全线建成
通车，跑完整个全程，约 5 小
时。

据《华西都市报》

成都三绕蒲江-都江堰段铺装路面
蒲都高速主线全长101公里，覆盖26个旅游景点，计划年内建成通车

小区会赚钱连续10年给业主发购物卡
过年过节许多单位、企业会给员工发购物卡，但你住的

小区会给业主们发购物卡吗？位于成都市金牛区的五丁苑
小区就年年给业主们发购物卡，已经持续了不下十年。

是谁在给业主发福利？“这是小区赚的钱，每年十几万”，
五丁苑小区业委会主任罗朝义告诉记者，大约从2007年起，
小区将几项共有资产进行开发和经营，如今共有超过150万
元的收入。这些收益除了用于小区环境改造之外，每年还能
给业主发发福利。

五丁苑小区算是个老小
区了，建于 2000 年初，只有
两栋住宅、200多户业主。小
区不大却是个五星级院落，
绿化精致，环境整洁，还有一
个以餐饮为主的会所。

80多岁的罗朝义一直担
任业委会主任，他告诉记者，
与许多小区不同的是，五丁
苑小区将共有部分资产的经
营管理及产生的收益，全权
交给业委会管理而非物业公
司。罗朝义细数了小区几项
主要收益来源：首先是电梯
广告。两栋楼四部电梯，每
年收益大约1万元。其次是

小区的户外广告，每年收益
1.5 万元左右。较大一项收
益是其中一栋住宅一楼的公
共空间，大约200平米，小区
将其出租，每年有5～6万元
的收益。

除此之外，小区还主动
开发了一些资源。“院里原来
有片垃圾场，我们把那里改
造了一下”，顺着罗朝义手指
的方向，记者看到了小区进
门右手边的场地。他称，小
区花了约4万元将垃圾场改
造，而后出租，每年收益在
5～6 万元，如今已为小区带
来40万元的收益。

75岁的齐桂枝在五丁苑
小区住了十几年，她告诉记
者，这些年，业主们的购物卡
福利已成为小区特色，总会
在一些节日如期而至。比如
今年春节、去年中秋，都领到
了超市购物卡。而小区用来
购置购物卡的费用，就来自
小区共有部分的经营收益。

罗朝义说，十年里，所有
的收益共分成三种用途：最
大的一部分用于小区的提升
改造；其次用于给业主的补
贴；还有小小的一部分，用于
业主大会的经费。这其中每

一笔预算和开销，都需要经
过业主大会的决议。

“绿植花木的栽种开销，
就来源于小区公共收益。”齐
桂枝告诉记者，她一直担任
小区业委会的委员，小区每
次业主大会对公共收益预算
开销的讨论，都记录在册。

“最开始是给业主发油米
面，大家反映提起来比较重，
就换成了超市购物卡。”齐桂
枝说，购物卡面额100元，年年
发，有时候还发两三次。

此外，还有一笔支出补
贴了业主们的物业费。

在五丁苑小区业委会办
公室，记者看到了小区2018年
的账单，按房租收益明细、广
告收益明细、支出明细等分条
目列出。例如，支出项中，去
年3次购置购物卡，分别开销
28000元、28000元和29000元；
去年的设备维修经费是 5000
元。收入项目中，除了房租收
益和广告收益外，363.21元的
银行存款利息也赫然在内。

总计中显示，小区去年共
计 收 入 136763.21 元 ，支 出
123190 元，累计还结余 26 万
余元。“小区的账单每半年就

要公示一次，平时业主们也可
随时查看每一笔开销”，罗朝
义说，为了管好小区的“财
务”，业委会成员中有专门的
会计和出纳。他表示，每年的
预算出来都要经过业主大会
投票，“只要超过 500 元的开
销就需要业主大会投票”。

在小区住了 14 年，冯荣
溪觉得，小区环境越来越好
了，“这很大程度得归功于全
体业主来管理公共收益”，在
她看来，业主们自己最了解自
己需要什么，怎样才更舒心。

据《成都商报》

钱怎么赚？
除了会管理，还得会经营

钱怎么花？
改造小区、发福利，给业主补贴物业费

钱怎么管？
账单年年晒，开销过500元要业主投票
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小区共有部分经营收益归业主共同所有
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成都三绕西段进入路面铺装阶段。

业委会主任罗朝义介绍用小区收益改造的绿化区。


